
 

 

 

 

 
 

 
「学び合い 磨き合い 支え合い」共に高め合った１学期。 

 
本日をもちまして、74日間の１学期が終了しました。大きな事故等なく無事に終了できましたことは、生徒の

皆さんの頑張り、そしてあたたかく見守りお支えいただいた保護者の皆様のお陰だと心より感謝しております。 
生徒会が中心となって、生活の三本柱「あいさつ」「清掃」「歌声」を生徒自身がコツコツと大切にしながら

日々の学校生活をつくってきた１学期の中で、各学年の行事も無事に行うことができ、皆さんの日頃の学習の
成果が発揮された素晴らしい学習となりました。 
日々の授業では、今年度、生徒の視点に立った配慮を大切にしながら学び合いの要素を取り入れた授業改

善、多様性に応じた支援体制の充実・学びの場の確保等により、「学び合い・多様性を包み込む学校づくり」を
目指して参りました。また、「生徒自身が楽しいと思える学校」としていくために、生徒たちの声に耳を傾け、生
徒自身の考えを学校生活に反映していく取組みにも挑戦してきました。 
まだまだ改善点はあろうかと存じますが、２学期、日常の授業や部活動、蒼龍祭に向けた取組み等を充実さ

せながら、学校として「一人ひとりの生徒の皆さん・保護者の皆様に寄り添いながら伴走する」ことを大切にし
ていきます。引き続き、本校の教育活動にご理解とご協力いただきますようお願いします。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 HP        Facebook 

【１学期終業式：学校長の話より抜粋】 
 
一学期始業式で「３つの“あい”」について話したので、その観点から振り返ってみます。 
１つ目は「合い」。南宮中の学校教育目標は、「学び合い 磨き合い 支え合い 共に高め合う生徒の育成」で

す。すべてに「合い」があります。特に学習における「学び合い」を大切にしましょうという話をしました。 
２つ目は「Ｉ」つまり「私」。友達と学び合い、磨き合い、支え合って共に高め合うことを通して、自分の見方

や考え方、価値観などを築いていくこと。つまり１つ目の「合い」を通して、「Ｉ（私）」をしっかり築いていき
ましょう、という話をしました。 
３つ目は「愛」、思いやりの気持ちです。一人一人の生徒が大切にされ、互いの違いを認め合い、相手を思いや

れる南宮中をみんなで創り上げましょう、という話をしました。 
 
それでは「３つの“あい”」について、全校の皆さんが先日行ったアンケート結果から振り返ってみます。 
１つ目の「合い」は「学び合い」に絞ります。今回のアンケートは「授業では集中して取組んだり、友と関わ

り合いながら授業に参加することができた。」に対し、教科ごとに
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「そう思う」「だいたいそう思う」「あまりそう
思わない」「そう思わない」から答えてもらいました。これから発 
表するのは、各学年とも全教科を足して

．．．．．．．
何％になるかを出してみま 

した。 
それでは１年生です。「51％の人がそう思う」「43％がだいたいそ 

う思う」「5％があまりそう思わない」「1％がそう思わない」でした。 
94％の人が友達との学び合いがほぼできていると答えています。 
次に２年生は 93％の人が学び合いをほぼできたようです。２年生 

は昨年も同じアンケートをしているので比べてみました。「そう思 
う」が 1％増えています。3 年生は 94％の人が学び合いをほぼでき 
ました。昨年と比べると「そう思う」が 4％増えています。 
 
２つ目の「Ｉ（私）」です。アンケートでは道徳について「授業を 

通して、自分自身を問い直すことができた」と「授業を通して、考 
えたこと・学んだことを日常生活の中で実践できた」の質問があり 
それを分析しました。１年生は 77％の人がほぼできたと答えていま 
す。２年生は 86％の人がほぼできたと答え、昨年と比べると「そう 
思う」が 4％増えています。3 年生は 90％の人がほぼできたと答え 
昨年と比べると「そう思う」が 1％増えています。 

 
３つ目の「愛（思いやり）」です。アンケートでは「友達の良さを 

認め、仲良く学校生活を送ることができた」の質問があり、それを 
分析しました。１年生は 96％の人がほぼできたと答えています。２ 
年生は 98％の人がほぼできたと答え、昨年と比べると「そう思う」 
が 3％増えています。３年生は 99％の人がほぼできたと答え、昨年 
と比べると「そう思う」が 9％増えています。 

皆さんはこの結果をどう思いますか？私はアンケートの結果が 
全てではないけれど、一つの実態を表しており、「３つの“あい”」 
について全校の皆さんの成長が見られ、とても嬉しく思います。 
また、先日の臨時生徒総会でもお話ししましたが、生徒会会則変更の件、来年度からの運動着変更の件など、

全校の皆さんが話し合って自分たちの生活を変えていこうとする姿に頼もしさを感じる一学期でした。 
それでは明日から28日間の夏休みになります。交通事故や熱中症などに気をつけ、「生活のきまり」を守っ

て有意義なお休みになるようにしてください。そして、8月21日の始業式に元気に会いましょう。 
 

随時更新しています
のでご覧ください。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

「自分たちの学校を自分たちで創る」 
～南宮中学校新ジャージが決まりました～ 

 昨日通知しましたように、南宮中学校の新ジャージデザインが決まりま
した。今現在南宮中学校のジャージを取り扱っている繊栄会の方のお話で
は「３０年は同じジャージを使っている」とのことですので、今回どのデ
ザインにするか投票した生徒の皆さんは、‘南宮中の歴史的な瞬間’に立
ち会えたことになります。また、先週の臨時生徒総会で生徒会長が言った
「生徒会の規約や運動着変更など、今まで議論しなかったことに目を向
け、方向を決定づけてきたことを自分たちの姿ととらえ、自分たちで南宮
中学校を創っていきましょう」の言葉の通り、生徒が中心となり自分たち
の学校を自分たちで創ってく新たな一歩が力強く踏み出されました。 

２　平日の夜、何時頃まで情報端末を使用しているか。
8時前 9時 10時 11時 12時 1時 2時 3時以降

1年 13 47 35 13 4 2 1 2

2年 12 36 38 32 17 3 2 1

3年 4 19 37 37 19 6 1 4

３　情報端末を使っていて当てはまること

動画・

写真投稿

親承知の

課金

親不知の

課金

実際に

会った

金銭

要求

家族と

ケンカ
乗っ取り

1年 15 17 0 1 0 24 1

2年 38 26 2 6 0 21 3

3年 47 23 3 5 4 23 5

「端末からの親の知らない課金」「SNS上の相手と実際に会った」 
～「端末とのよりよい関わりに向けたアンケート」南宮中の集計結果から～ 

 １　情報端末の使用時間(休日学習以外）
0時間 ～0.5時間 0.5～1時間 1～2時間 2～3時間 3～4時間 4～5時間 5～6時間 6～7時間 7～8時間 8～9時間 9～10時間 10時間以上

1年 4 10 12 21 21 15 13 9 7 7 4 2 6

2年 1 2 10 14 32 21 16 13 7 6 6 2 12

3年 2 4 5 6 19 27 11 16 12 4 8 2 12

上記アンケートの結果を一部抜粋して載せまし
た。学校では、今年度に入ってから２度、外部から
講師を呼んで SNS の使用について学習する機会を
設けました。また、生徒指導主事からも SNS に関す
るトラブルについて、繰り返し指導を行っていま
す。SNSのトラブルについては、大人が把握し、繰
り返し教えていく必要があると考えています。長期
休みに入りますので、大きなトラブルに発展する前
に、ご家庭でも端末の使い方等について話し合う場
をもつ等、ご協力をお願いいたします。 

 市内の中学生を「学校新聞 
特派員」として姉妹都市へ派遣 
し、姉妹都市についての見聞を 
深めると共に、実際に見て感じた 
ことを広く市民に紹介し、姉妹都 
市交流の促進を図る目的で、生 
徒会三役の皆さんと顧問の先生 
が、本校の代表として８月５～７日 
まで大分県竹田市に行ってきます。 
竹田市の多くの方々と交流を深めてきてください。 

姉妹都市交流「学校新聞特派員」として 
大分県竹田市へ！ 

【夏休み中（7/24～8/20）の連絡先について】 

夏休み中に日直職員が電話対応できる日は以下の通りです。【 ２２－２３６５／時間帯８：２０～１６：５０ 】 

７月２４日（水）～８月８日（木） 、８月１９日（月）～２０日（火） ※土日・祝祭日を除く 

上記以外の時間帯・期日については留守番電話対応となりますので、事故や緊急時の連絡については、市役

所（２２－２１１１）へご連絡ください。 

TEL22-2365  FAX22-4052 文責：教頭（川上 康樹） 

文科省の分析では、
SNS使用時間が１時間
増えるごとにテスト点１教
科５点ほど下がるそうで
す。５教科だと？？ 

 

今までありがとうございました！ 

１学年副担任及び理科を担 
当してくださった      先生で 
すが、今学期をもちまして本校 
での任務を終えることになりま 
した。理科の授業を中心としな 
がらの、学校生活の様々なとこ 
ろで生徒の皆さんに優しくご指 
導いただきました。 
本当にありがとうございました。 

 

 

 

写真 


